



## Bulletin d'information municipal Spécial CORONAVIRUS N°3 Juin 2020



### Edito – le mot du maire

Le déconfinement semble globalement bien se passer à Gentelles ; c'est du moins ce que j'ai indiqué fin mai aux services préfectoraux qui m'ont interrogé à ce sujet. Il n'y a pas eu d'explosion de joie ou de fêtes débridées. Et pourtant, il y a trois mois, au début du confinement, nous nous étions bien promis de le faire pour en marquer la fin. Mais le virus est toujours là et l'inquiétude d'une seconde vague l'a emportée. Gestes barrières, masques, médicaments, vaccins... laquelle de ces protections nous permettra de clôturer cette période unique ? En attendant continuons d'appliquer les gestes barrières.

Un certain nombre d'entre vous m'ont signalé des bruits de voisinage gênants, des dépôts sauvages dans les chemins ou les champs, des excès de vitesse dangereux dans les rues du village... la vie a repris son cours et nous avons dû intervenir. Nous aurions pu penser, espérer, que ces deux mois d'une période aussi exceptionnelle auraient permis à chacun d'être plus attentif aux autres et de privilégier le vivre ensemble. Mais quand depuis des années on se comporte sans respect des autres, pouvions nous espérer mieux de certains ? Nous continuerons donc à rappeler les règles de la vie en société, parfois à intervenir, pour le bien de tous... au moins dans le village.

La Mairie retrouve ses permanences aux heures habituelles; pour l'instant, nous vous demandons de prendre rendez-vous avant de passer physiquement dans les bureaux et de porter un masque ; sécurité sanitaire oblige...



### Le point sur la distribution des masques.

Le 15 mai, lendemain de la réception des masques en tissus, lavables achetés par la commune, nous les avons apportés directement chez vous (1 par personne) accompagnés de masques jetables offerts par le Conseil Régional des Hauts de France. Certaines communes ont pu faire cette distribution un peu avant, beaucoup l'ont fait après. Pour les absents lors du passage, les masques ont été remis lors d'une permanence à l'espace Maintenon puis à l'unité sur demande. Certains n'ont pas été servis, leurs masques les attendent toujours en Mairie. Le bureau de l'association ABCD Gentelles a tenu à financer une partie des masques achetés par la commune à destination de chacun des habitants du village, merci à eux.

D'autres masques en tissus, lavables, offerts par le Conseil régional des Hauts de France ont été réceptionnés le 20 mai ; ils ont été distribués le 1 juin : deux par famille.

D'autres encore, achetés par la commune et financés partiellement par le Conseil Départemental de la Somme ont été reçus début juin (soit un mois plus tard qu'initialement prévu) et nous avons quelques masques jetables achetés par la commune ; commandés en avril, ils ont été reçus le 11 juin. Ces masques ne seront pas distribués en porte à porte mais resteront disponibles pour les activités collectives organisées dans la commune ou en cas d'urgence. Avec ceux fabriqués ou achetés individuellement, chacun doit maintenant être pourvu... mais combien de temps devront nous avoir à en porter ?

### Le point sur l'ouverture de l'école et de la garderie depuis le 11 mai

Après l'accueil par le personnel du SISCO d'enfants de personnes déclarées prioritaires par l'état (enfants de soignants par exemple) pendant la période de confinement, l'école a rouvert partiellement depuis le 11 mai. Les enfants des parents volontaires, en petits groupes – pas plus de 4 à la fois, chiffre établi en fonction de la surface disponible dans chaque salle en relation avec l'infirmière scolaire – ont retrouvé les professeurs présentes pour 1 ou 2 jours par semaine (deux enseignantes n'ont pas souhaité à ce jour reprendre leur travail, une est remplacée). Les jours où il n'y a pas de professeure présente, le travail se fait en vidéo transmission (une heure par jour pour certaines enseignantes) ou par envoi aux enfants des devoirs, leçons et activités par voie numérique... et toutes et tous suivent le rythme (avec quelques rares « oubliés » !). Lors des rencontres enseignantes / élèves, des plans de circulation et des aires de protection ont été tracés au sol dans chaque salle ainsi que pour l'accès aux toilettes pour respecter la distanciation sociale. Il y a en permanence deux adultes dans chaque classe : la professeure et une salariée du SISCO ; merci à elles. Malgré ces conditions perturbantes, tout semble aller pour le mieux et les enfants sont contents de venir à l'école. Des précautions de même type sont prises pour les repas et les temps de garderie. Des blouses médicales étanches et lavables ont été achetées pour les professeurs et pour l'encadrement de la garderie. Combien de temps faudra-t-il appliquer toutes ces mesures ? Depuis début juin, quelques enfants supplémentaires reviennent ; nous adaptons au fur et à mesure leur encadrement pour assurer au mieux la sécurité et n'avons refusé aucune demande. L'évolution de la pandémie laisse à penser que la rentrée de septembre sera plus normale.